

# 千代田界隈のレトロな風景



## スーパームーン

地球を回る月の軌道は楕円で、今年の中秋の名月は再接近するということでこの名前がついたそうです。  
雲の合間から・・・大きさはあまり感じませんでした。

み  
ど  
り  
の  
風

2014.10.1  
-NO.193-

人・ひと口記

前回、農産物の価格が適正なのか？…について書きましたが、食肉についても言えるのではないかと思います。例えば鶏肉が百グラム当たり五十円というのはどうなのか？。数日前まで生きていたこの鶏はどうに飼育されていたのか気になってしまってます。たこの鶏はどのように飼育されていましたか？。考え方方が広がりました。「食肉は牛、豚、鶏始め多くの生き物を屠畜して製造されたものであり、前段階には家畜は大量生産のための「畜産工場」ともいえる閉鎖的飼育されるのが実情だ。単なる産業動物として扱われ、動物らしい活動ができるようになります。」とあります。しかし、飼育された飼料と水があること②快適な飼育環境であること③傷害や病気では治療されること④恐怖や苦痛にさらされないこと⑤正常行動が保証されること等に配慮が必要です。本来の畜産とは生き物を育てる産業である。いたたきますといふこと。つまり以前の考え方安売り競争のなかで少しづつ麻痺していくよ

発行 社会福祉法人 悠朋会 相模原市中央区千代田2-4-1  
千代田ディサービスセンター 042-751-0672  
ヘルバーステーション千代田 042-704-0261  
千代田介護支援センタ 042-704-0281  
千代田相談支援センタ 042-704-0281  
小林 功



# 平成26年度 敬老祝賀会

ディサービス



今年も千代田ディサービスの敬老祝賀会を9／14に行いました。今年度の最高齢は99歳の小林モトさんで、平均では83.5歳になりました。皆さんとてもお元気でいらっしゃいます。

今年度節目のお祝いを迎える方は18名おられ、表彰状を授与させていただきました。

今年は、相模無鉄砲太鼓の皆さんに来ていただきました。和太鼓の演奏は、音だけではなく体の芯まで振動が響き渡りました。演奏後は利用者さんが直に太鼓に触れる機会も設けていただき、大変貴重な体験をすることが出来、皆さん満足されていました。



6月に苗植えした綿花がなんとか枯れずに育ちました。少しの量ですが綿が取れました。

## こんにちは 私が千代田の職員です



田加井佐富美  
出身:神奈川県横浜市

木、土曜日に勤務させて頂いております看護師です。明るく楽しくをモットーに皆様のお手伝いをさせて頂きます。私の楽しみは娘のシンクロ体験の見学です。とても楽しく若ければ私も...と思う程です。

## 市民交流スペースのご案内

### 9月の展示内容 「ディサービス職員作品展」

9月はディサービスの職員が作った作品を展示しました。日頃は利用者の作品作りを手伝っているのですが、今回だけは自分たちが主役です。みんないつもより気合が入っていたかも知れません。



10月の予定  
書 絵手紙 水彩画  
三姉妹展



# こんにちは、千代田のヘルパーです！

こんにちは ヘルパーステーションの 久米 です。

Trick or Treat ! (お菓子をくれないといたずらしちゃうぞ ! )

10月31日はハロウィンです。9月に入った途端、街にはハロウイングッズやハロウィン限定のお菓子が並んでいます。よくよく考えてみると、お正月に始まり節分にバレンタイン…。日本古来のものから海外のものまで…。日本にはとても沢山のお祝い事やイベントがあります。

最近はイベントだけではなくお菓子にも”期間限定〇〇味”や（今はかぼちゃ・栗・さつまいも味が出回っています）、味だけではなく”秘密の〇〇”などと称して何個（何百個？）に1つの割合で形の違うものが入っていたり色々な趣向が凝らされていてお菓子売り場はいつも賑やかです。『もうイベントばっかりなんだからあ～（笑）』と思いつつ限定のものを見ると買わずにはいられない私…。

先日”パナップ”というアイスを買いました。このアイス、どの位の割合かは分からないのですが、たまにソースがニコニコマークになったものがあるそうで…（10個に1個の割合との噂もあります）。

とはいって毎回ハズれているので『今度こそは当たって～！』とドキドキしながらそ～っとフタを開けてみました。するとっ！ニコニコマークが！！

やった～当たった！！！とても幸せな気分になりました。

『良い1日になりそうだ～』とルンルン♪

そんなニコニコマークを皆様にもお届け致します。

ハロウィンが終わったら次はクリスマス…

『また限定？』

などと思いつつ季節を感じている今日この頃。

次は何の味のお菓子が出るのかな？

今からとても楽しみです！

Trick or Treat ! (\*^0^\*) //



ケアマネのつぶやき

相模原市的人口 平成26年1月1日現在

9月の第3月曜日は『敬老の日』。相模原市でも各地区で敬老会が行なわれました。今回も相模原市における65歳以上の方の人口を調べてみました。市内に100歳を超える方は、昨年は206名。今年は251名でした。皆さん健康で長生きして下さいね。

	男性	女性
65--69	23,192	25,685
70--74	21,463	22,598
75--79	14,823	15,759
80--84	8,250	10,812
85--89	3,740	6,704
90--94	1,027	3,412
95--99	255	1,118
100歳以上	29	222

## 第4回 星が丘地区ふれあいフェスティバル のお知らせ

今年も悠朋会として、うどん屋を出店します。うどんの売り上げは、震災被災地へ支援金として贈ります。福祉バザーも同時開催です。バザーの品もありましたら、ご協力お願いします。

皆様のご来場をお待ちしております。

バザーの品 募集します

出品可能のもの

新品のもの、手作り品

出品不可のもの

古着,古靴,直接身に着けたもの  
汚損したもの



日時：10月26日（日） 10時～15時

場所：星が丘小学校グランド 中央区星が丘3-1-6



# わが青春の思い出 渡辺政男

私は、栃木県の芳賀郡真岡町という地方の田舎町に、7人兄弟の上から3番目、次男として生を受けました。父親は銅山で働く頑固な人で、拳骨で殴られたりもして怖かったものですが、母親は本当にやさしく面倒を見てくれました。

あの頃はまだ貧しく、兄弟もたくさんいたこともあり、私は尋常小学校を卒業するとすぐ、浅草に住んでいた叔父の食堂を手伝うために上京し、働くことになりました。

叔父の所で下宿させてもらっていたため、あまりお金を使うことも無かつたので、働いて得たお金のほとんど全てを田舎の両親の元に仕送りしていました。そんな私を見て、叔父は浅草の街に遊びに連れて行つてくれました。当時の浅草は東京一の繁華街であり、大変な賑わいを見せていたのです。

その中でも浅草六区という所では多くの演芸場が流行っており、そこで見る活動写真が私の一番の楽しみがありました。丹下左膳や鞍馬天狗などたくさん見ました。封切りになる前に、エノケンや田中絹代等のスターが舞台挨拶に来ていたりもして、感動したことを今でも覚えています。

その後も映画を見るのは楽しみで、10銭を握りしめ、五反田で初めてカラー映画といふものを見たのですが、その時は大変驚いてしまい、色を後から塗ったのか?と馬鹿なことを聞いてしまったことを覚えてています。



浅草六区の歓楽街、1937年（昭和12年）



榎本 健一（エノケン）と 田中 絹代



こうもり傘屋、下駄屋、帽子屋などたくさんのが出でおり活気がありました。バナナの叩き売りの口上が見事で、一度に3房も買つていく人なんかもおりました。また、松屋浅草店の屋上には当時では珍しい木馬館という所があり、自動木馬、今まで言うメリー・ゴーランドに乗つたりもしました。本当に木で出来た馬が動いていたのに驚きました。

浅草は食べ物も美味しいところで、天ぷらやとんかつも有名がありました。カツ丼や支那そば、ライスカレー等いろんなものを食べました。当時のライスカレーは7銭ほどで、ちょうど都内の路面電車に乗り、どこまで行つても均一料金と同じだったかと思います。

今振り返つてもその頃はとても楽しく、今の若者達よりずっと楽しかったと思います。

## 10月の予定



ディサービス	
運動会	2日（木）～8日（水）
体重測定	5日（日）～11日（土）
書道	8日、22日（水）
外出ドライブ	12日（日）～18日（土）
折り紙	16日（木）
ハーモニカ	17日（金）
交流会	20日（月）、23日（木）
ビュッフェ	21日（火）
新舞踊	24日（金）
誕生会	25日（土）～31日（金）

### 編集後記

十一月で六十五歳になる母に電話をしました。『お祝いはいつが良いかな?』と話しているうちに、「あなたを年寄りだと思って電話した訳ではないからね」と言って電話を切りました。H